

## **Colloque "Pyrénées d'hier et d'aujourd'hui", Pau 20 et 21 septembre**

---

Dans le cadre de l'année de la Planète Terre, l'Université de Pau et des Pays de l'Adour a accueilli les 20 et 21 septembre un colloque sur les Pyrénées, versant français et versant espagnol.

Cette manifestation, destinée à un large public, a rassemblé sur les 2 jours plusieurs centaines de participants. Elle a été co-organisée par l'Université, la société Total, l'Association des Géologues du Sud-Ouest, le Comité Régional Aquitaine de l'AIPT et a reçu l'appui du CNRS, du BRGM, de la Mairie de Pau et du Conseil Général.

Les interventions furent très variées et de qualité. La première journée fut d'avantage consacrée aux Sciences de la Terre en remontant le temps de l'orée du Paléozoïque jusqu'aux glaciers actuels. Les sciences de la vie et de l'environnement constituèrent le sujet du deuxième jour : la flore, l'art pariétal, l'anthropisation de la chaîne, le vignoble, les aménagements...

La journée du samedi s'est terminée avec la présentation de la nouvelle carte géologique 1/400 000 des Pyrénées. Cette carte bientôt disponible est le fruit d'une coopération transfrontalière, associant TOTAL, le BRGM et l'Institut Géologique et Minière espagnol.

Cette manifestation fut aussi l'occasion d'échanges entre participants devant les stands des exposants et à l'occasion des buffets ou dégustation de Jurançon. Elle fut précédée par une excursion en vallée d'Aspe organisée par GEOLVAL. Elle sera suivi, les week-ends des 11 et 26 octobre, par une excursion sur le karst de la Pierre-St-Martin et dans la sierra de Guara en Pyrénées espagnols.

Une belle réussite que le Président du Comité d'organisation, le Professeur Joseph CANEROT, souhaite renouveler dans « quelques années ».

Les actes des conférences peuvent être commandés sur le site de l'AGSO <http://agso.brgm.fr/>.

F. BICHOT



*Photo du colloque*